

発言通告表（一般質問）

令和6年6月定例会

| 順位 | 氏名（議席） | 発言の要旨 | 答弁者 |
|----|-----------|---|------------------|
| 1 | 遠藤 盛正（22） | <p>1. 観光地域づくり法人（DMO）を通し、富士市の観光施策をスポーツ観光という視点から見ることについて</p> <p>DMOとは、地域の多様な関係者を巻き込みつつ、科学的アプローチを取り入れた観光地域づくりのかじ取りを行う組織をいいます。また、DMOの理念はSDGsとも重なっており、これまで地域の課題解決や観光推進は、観光協会は観光協会、民間は民間、NPOはNPOとばらばらに行っていました。</p> <p>しかし、複雑な課題や地域間格差を解決しなければいけない現在、それぞれがばらばらに活動することよりも、知恵を合わせてみんなで取り組むことが重要となります。また、DMOとSDGsに共通する理念はパートナーシップであり、いかに多様な人たちを巻き込んで協働できるかが鍵を握る点では同じ方向にあると思います。</p> <p>富士市では、平成27年度から10年間を計画期間とした富士市観光基本計画を策定しており、今年度がその10年目に当たります。令和2年3月には半期5年を経過し、計画の見直しがされています。</p> <p>それから5年がたとうとしていますが、その計画ではこれまでの富士市の観光を取り巻く外部環境を振り返っています。よい点は、交通インフラが整っていて近隣大消費地からの観光客が見込めること、全国的に増加している外国人旅行者の主要な移動ルート上にあることなどです。問題点としては、富士市周辺は富士山東部をはじめ、箱根町、熱海市、御殿場市など、多くの著名な観光地や商業施設などもあり激戦エリアになっており、富士山観光としては、山梨県側や富士宮市の知名度が高く、多くの観光客はそちらに流れていることだとしています。</p> <p>また、富士市内の観光の特徴において、強みとしては、富士山という強力な資源を有していることや、田子の浦港（しらす）、大淵笹場、富士川楽座、須津川溪谷など一定のファンのいる観光資源があり、ビジネス客も多く訪問し、近年のビジネスホテルの新築等により、多くの宿泊客を受け入れるキャパシティがあることです。一方、弱みとしては、訪問する旅行者が宿泊する割合が周辺観光地に比べ低く、短時間の立ち寄り地点になっていることや、滞在中の消費額が少なく、観光客の地域内周遊があまり見られないことと総括をしています。</p> <p>富士市の現状では、観光は主要産業ではないため、多くの市内業者において、観光事業に積極的に取り組もうという機運は高くありません。しかしながら、富士山という強力な観光資源や都市圏からの観光客を呼び込みやすい地理的環境と</p> | 市長 及び 担当部長 |

| 順位 | 氏名（議席） | 発言の要旨 | 答弁者 |
|----|-----------|--|------------------|
| 1 | 遠藤 盛正（22） | <p>いった強み、好機を生かすことができれば、観光事業での収益拡大につながり、産業としての発展が期待できると考えます。そのためには宿泊客を得ることが大切で、日帰り通過をさせないように、富士市の地域特性に沿った観光振興を推し進めることが大切になると思います。</p> <p>そこで今回の質問では、遠くから見て楽しむ観光ではなく、体験型というキーワードも含めたスポーツツーリズムの推進こそが、これからの富士市観光の大きな目玉になることを信じて、スポーツに特化した富士市独自の観光地域づくり法人（DMO）を富士市として進めるべきだと思います。</p> <p>私は平成19年に議員となり、これからの富士市の観光はスポーツがキーワードになる、富士川緑地は富士市の宝ですと訴えてきました。そのために必要なスポーツ施設のハード整備が進み、間もなく完了します。</p> <p>その一つは、スポーツをしながら雄大な富士山を望める富士川緑地の左岸・右岸整備です。スポーツイベントや合宿にぴったりの施設は準備できました。国際イベントから地元のイベントまで、あらゆるイベントの開催に応える富士市総合体育館の完成も間近です。これらの施設に魂を入れる意味で、いよいよスポーツ観光をサポートする組織づくりが必要となりました。</p> <p>スポーツで観光産業を活性化することに重点を置いた施策について以下、質問いたします。</p> <p>(1)現在の富士市観光基本計画における成果と次期計画の方針を伺います。</p> <p>(2)観光推進アドバイザーとして株式会社エイチ・アイ・エスから派遣を受け入れましたが、いま一度、具体的な役割とこれからの富士市は何を目指すのか伺います。</p> <p>(3)スポーツ観光の拠点として期待される富士川緑地の整備が進む中、本年度に新たな指定管理者を選定しますが、スポーツ観光を進める意味合いから、選定の基準は何か、これまでの仕様書との変化はあるのか伺います。</p> <p>(4)富士市での観光地域づくり法人（DMO）とスポーツ観光組織をどのようにお考えか伺います。</p> | 市長 及び 担当部長 |